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  Главное 
 

Нам 109 лет! У нас большие планы! 
 

Итак, мы вступили в предъюбилейный учебный год. В 2017 году школе ис-

полниться 110 лет, и эта дата совпадает с 385-летием со дня основания города 

Якутска. Нам предстоит немало интересных мероприятий, которые упрочат ре-

путацию нашей школы как одной из самых прогрессивных в республике! 

 
В числе традиционных мероприятий - 

литературные дни. 19 октября состоялось 

увлекательное общешкольное событие «В 

садах Лицея».  В каждом классе прошли 

классные часы. Ученики читали стихи 

Александра Сергеевича, а также представ-

ляли друг другу свои любимые книги. Кро-

ме того, школьники встретились с извест-

ными личностями нашего города. Сильная 

половина учеников представляла себя слу-

шателями Царскосельского лицея, а пре-

красные девушки примерили на себя образ 

студенток Института благородных девиц. 

 
Одним из знаковых событий года ста-

нет ежегодный Форум талантов «Пятая высота». Он пройдет 1 марта. В этот день лучшие из 

лучших получат грамоты и благодарственные письма за активную жизненную позицию, уча-

стие в различных мероприятиях, победы в конкурсах и соревнованиях. Готовьтесь! Скоро 

нужно будет подавать заявки на участие. 

У нас начали работать фирменные классы. Это: 

 - 9Б – фирменный экономический класс ФЭН СВФУ им.  М.К. Аммосова; 
 - 10А – фирменный дипломатический класс, открытый совместно с Министерством по 

федеративным отношениями и внешним связям РС(Я); 

  - 10Б – индустриальный класс ЯТЭК; 

  - 10В – фирменный класс СВФУ им. М.К. Аммосова. 

Пожелаем ученикам перечисленных классов больших успехов! 

 
В этом году у нас стартуют два предъюбилейных проекта. Первым из них станет «110 

добрых дел к 110-летию школы». Каждый из нас может принять участие в этом проекте и 

войти в историю школы со своим добрым делом. 
Второй проект также имеет большое социальное значение. Это «385 высших достиже-

ний школьников к юбилею города». К этому дню будет издана книга, в которую войдут дос-

тижения учеников школы №5. 
Подробнее о проектах можно узнать в «аквариуме». А также газета «School Time» рас-

скажет о движениях в одном из следующих номеров. 

 

 

София ПШЕННИКОВА 



Новости короткой строкой 

 В первой четверти этого учебного года в СОШ№5 прошли мероприятия на 

любой вкус.   

 

Начался предъюбилейный год 

 - Начался учебный год 2015-2016, который является предъюбилейным. Весной школе испол-

нится 109 лет.  

 

Мусорная акция 

 
- В начале октября в школе стартовала экологическая акция «Раздели мусор». Возле кабине-

та биологии на втором этаже был установлен контейнер для пластикового мусора. Впоследствии 

все собранные отходы будут переработаны. Это новый подход к утилизации мусора в Якутии. И он 

начался с нашей школы. Подробности новой акции  читайте на стр. 8. 

 

Боремся с правонарушениями 

 
 -  С 1 по 31 октября в школе проходит месячник « Профилактика правонарушений среди не-

совершеннолетних». В рамках проекта проводится  XIII съезд волейболистов. Также учащиеся 

среднего и  старшего звена участвуют в культурных мероприятиях. Это экскурсии в музеи и походы 

в театр. Кроме того, школьники могут получить консультации сотрудников МВД  и врачей. Меро-

приятия должны привлечь внимание подростков к проблеме наркомании среди их сверстников и 

нарушению закона. 

 

Соревнования ораторов 

 
 - Осенью проходят одни из самых любимых внеклассных мероприятий нашей школы - деба-

ты. Первая игра этого года прошла в день Осенней ярмарки. Вместе с опытными ораторами в сло-

весных схватах участвовали новички. Темой первых дебатов стали «Санкции и контрсанкции Рос-

сии». Учителей порадовала эрудированность учеников.  
 Игра между школами №33 и №5 прошла 30 сентября. В ей приняли участие только восьмые 

классы. А в среду 30 октября состоятся дебаты, в которых примут участие 7-8 классы. Темой встре-

чи станет «Смутное время в России: положительные или отрицательные стороны».  

 

Начался театральный сезон 

 
- 23 октября состоялось открытие театрального сезона во Дворце детского творчества. Осно-

ву театральной труппы составили ученики нашей школы, которые уже не один год участвуют в мас-

совых театрализованных представлениях. 

 

Все на старт! 

 
 - 1 ноября начинается Спартакиада, в которой примут участие все ученики СОШ №5. В про-

грамме : мас-рестлинг, челночный бег, отжимание, прыжки в длину, прыжки через нарты, приседа-

ние на время. Приглашаются все желающие!!! Подробности узнавайте у классных руководителей.

  



 

Во Второй школе открылся СКАЛОДРОМ! 

 
 На днях мы побывали в гостях у наших 

соседей, в средней школе №2, где не так 

давно открылся Скалодром. 

 

 Скалодром открылся 8 октября в малом 

спортивном зале СОШ№2. Теперь в спортзале есть 

яркая отвесная стена с разноцветными уступами, 

страховочными тросами и матами на полу. Спор-

тивный объект создали члены скалолазного клуба 

«Экстрим», который уже 8 лет существует в Якут-

ске. Директор школы №2 Алексей Семенов под-

держал идею ребят. 

  

 Характеристики скалодрома: скало-

лазная стенка шириной 7 и высотой 5,8 

метра. Рядом  болдерная стенка высотой 

4 метра – на ней можно лазать без стра-

ховки. Местами рельеф имеет отрица-

тельный уклон. Одновременно на скало-

дроме может заниматься до 30 человек. 
 
 Проект скалодрома принадлежит Анатолию 

Тимофееву, опытному спортсмену, скалолазу и альпинисту. Он рассказал, что на трассах могут 

заниматься спортсмены разного уровня, в том числе начинающие. Особенно дети. Но и опытным 

скалолазам здесь будет, чем заняться. 
- Потом мы будем менять и усложнять маршруты, чтобы скалолазы могли повышать свой 

уровень, отрабатывать методики хватов. 
Инструкторам на новых трассах станут не менее опытные спортсмены Альберт Тимофеев и 

Александр Спиридонов. 
На скалодроме можно заниматься в будние дни по вечерам. А также в выходные. Подроб-

ности можно узнать во 2 школе. 

Александр Спиридонов, руководитель клуба «Экстрим»: 
- Мы рады всем. Кто приходит к нам заниматься. Дети из других школ также могут прийти 

в наш клуб. 

 

 

Шохруз ШЕПЕЛЁВ 

 

 

Мы в гостях 



Опрос 

 

 

 

 
 

Дресс-код в школе. Кто за? 
 

В конце первой четверти  наша редакция задалась вопросом о целесооб-

разности  школьной формы.  

Мы решили  провести опрос на тему  «Школьная форма за и против» 

среди  5-8 классов.    
   

 

Результаты социологического опроса показали, что  чем старше класс,  тем больше уча-

щихся отдают предпочтение  школьной форме. Тогда как младшие классы за введение свобод-

ной формы одежды в школе.  

 

Те, кто высказался «за», отмечали, что: 

 Форма важна для учеников всех классов. Она призывает быть внимательным ответ-

ственным  и ребята лучше учатся;  

 Форма сглаживает социальные неравенства. 

 

Те, кто «против», сказали, что: 

 Школьная форма лишает нас индивидуальности. Все выглядят, как инкубаторские; 

 Форма не такая удобная, как привычная одежда. 

 

Во многих европейских странах школьная форма введена только для начальной школы, а 

вот в азиатских странах, таких как Китай и Япония, ученики до самого выпускного носят еди-

ную форму с гордостью, и  искренни  любят ее.    

Интересно, что в нашей школе у младших классов, форма является обязательной, а стар-

шеклассники могут сами выбирать одежду. При этом они часто сами выбирают строгие дело-

вые костюмы, чтобы выглядеть, как современные busyness people .  

 

 

Эльвира АХМАДЗЯНОВА, Шохруз ШЕПЕЛЁВ 
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Фирменные классы в действии 
 

В этом году в нашей школе открылись несколько фирменных классов. Мы 

постарались узнать, для чего они нужны и как к ним относятся сами ученики. 

 
Фирменные классы в школе № 5 – это классы, в которых некоторые предметы изучаются боле 

углубленно. Ученики фирменных классов – десятиклассники и выпускники - посещают дополни-

тельные курсы, семинары, экскурсии и другие мероприятия, которые организуют их кураторы -  

преподаватели СВФУ и специалисты ЯТЭК.  

 Кураторы на-

деются, что таким 

образом ученики 

школы заинтересуют-

ся их предприятиями 

и в будущем, возмож-

но, придут к ним на 

работу.  

 В фирменных 

классах СВФУ гото-

вят по двум направле-

ниям экономическо-

му и естественнона-

учному. Экономисты 

уделят большое вни-

мание математике и 

обществознанию, а 

те, кто занимается 

естественнонаучной подготовкой, сделают упор на химию, физику, биологию.  

 

Фирменный класс ЯТЭК – это специализированный индустриальный класс-лаборатория. Те-

перь ученики этого касса смогут изучать горные породы, приборы нефтегазовой промышленности 

и многое другое. Также в классе ЯТЭК появилась новая мебель и оформление в стиле газодобываю-

щей компании.  

Правда, не все ученики понимают значение фирменных классов. Некоторые десятиклассники 

поделились с нами мнением о том, что теперь у них стало больше учебных часов, и это им не нра-

вится. Другие школьники наоборот считают, что обучение в таких классах поможет больше узнать 

о будущей профессии, облегчит поступление в ВУЗ и гарантирует будущее трудоустройство.  

А вот мнение директора школы Антонины Анатольевны Кычкиной: 

- Производственному комплексу Якутии нужны кадры – хорошо подготовленные, мотивиро-

ванные на высокоэффективную профессиональную деятельность, мобильные, конкурентоспособ-

ные, готовые к творческому решению производственных задач… Школа способна включиться в 

деятельность по подготовке таких кадров. 

 

 

 

Арина ШАДРИНА 

 

 

 

Событие осени 
 



Наши акции 

Мы признались в любви к школе 

 
 

На днях в коридорах нашей школы появились стенды с общим названием 

«1000 причин, почему я люблю школу №5».  

 
Школьники активно бросились к листам ватмана и начали оставлять свои признания родной 

СОШ. Несмотря на заголовок, мнения разделялись. На стендах можно было прочесть негативные и 

позитивные комментарии. Мы решили остановиться только на хорошем, проанализировали записи 

и разделили ответы на несколько категорий. Ответы старшего и среднего звена касались в основном 

внеучебных радостей. Вот они: 
 За понимающих, хороших, добрых, 

образованных, самых крутых учителей

(48 комментариев); 

 
 За самый лучший класс, за хоро-

ших одноклассников (39 комментариев); 

 

 За друзей (23 комментария); 

 
 За еду - пиццу, пельмешки, булоч-

ки, пирожки (21 комментарий); 

 
 За то, что тут учится моя любовь(5 

комментариев); 

 За улыбки (2 комментария). 

 
Начальное звено также поделилось своими мнениями. Их отзывы в основном относились не-

посредственно к учебе. Они выглядят так: 

 

 За классную руководительницу. Лучшая во всех смыслах и понятиях (14 комментариев); 

 

 За самых лучших учителей (3 комментария); 

 

 Любим школу за уроки, получаем знания (3 комментария); 

 

 За самого хорошего директора (2 комментария); 

 

 В нашей школе самые лучшие перемены (2 комментария). 

 
Провести такую акцию предложили психологи, чтобы расширить жизненное пространство 

учеников и добавить в их жизнь новых красок. Опыт показал, что большинство школьников очень 

оптимистично воспринимают школу, учителей и весь учебный процесс. Это хорошо, потому что 

учиться нужно с удовольствием. 

 

Екатерина РАБИНОВИЧ 

 



Гость школы 

Гость из Кореи 
 

 Не так давно в нашей школе  состоялась  встреча  уча-

щихся дипломатического класса с очень интересной лично-

стью, послом России в Кореи Михаилом Михайловичем Бе-

лым. Мы решили рассказать об этом визите подробнее. 

 

 Несмотря на то, что рабочий график посла очень плотный, 

он решил обязательно встретиться со школьниками, которые вы-

брали дипломатическую службу в качестве своей будущей про-

фессии. Посол решил посетить нашу школу №5 и дипломатиче-

ский класс 10 «А». 

 Классная руководительница 10 «А» класса отметила: 

 - Когда в нашу школу приехал посол России в Корее, уче-

ники очень обрадовались. Их беседа продолжалась довольно дол-

го. Дети спрашивали дипломата о корейских школах, о его рабо-

те в далекой стране и о том, как осуществляется политика России 

на Корейском полуострове. Кроме того, Михаил Михайлович 

рассказывал о своем девстве, а ученики охотно задавали ему во-

просы на различные темы. 

 М.М.Белый сказал важные слова о том, что каждый ребенок, где бы он не родился, пусть да-

же в далекой деревне, может стать настоящим дипломатом и послом. Это очень почетная работа, 

ведь человек представляет свою страну за рубежом и, значит, является ее лицом.  

 После этой встречи многие ребята решили продолжать учиться в выбранном направлении, а 

затем поступать в ВУЗ, связанный с дипломатической деятельностью, чтобы также стать представи-

телями своей страны.  

 

Екатерина КУРБАТОВА 

Фото С. Соловьевой 



Дорогие друзья!  

Пишите, обращайтесь и 

делитесь с нами своими 

идеями .  

 

Телефон: (924)861-0105 

Учредитель:  Медиатека      МОБУ СОШ №5 

Идея проекта: Соловьева С.И. 

Руководитель проекта: Пшенникова А.Г. 

Над  номером работали: Эльвира Ахмадзянова, Арина Шадрина, 

Шохруз Шепелев, Екатерина Курбатова, София Пшенникова, Екате-

рина Рабинович, Евгения Полятинская, Дария Самохина. 
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Редакция нашей газеты решила поддержать инициативу администрации школы и в течение 

всего года будет рассказывать о добрых делах наших учеников, а также делать добрые и полезные 

дела. О каждом из них вы сможете узнать со страниц нашей газеты.  

Первое дело – экологическая акция! 

 

Сделали город чище 
 
Экологическая акция «Очисти берег» состоялась в конце августа. 

Журналисты школьной газеты «School Time» отправились на берег 

недалеко от Лодочной станции. Мы купили 20 пакетов для мусора, 

резиновые перчатки и двинулись к месту уборки. 
Не секрет, что берега реки в местах отдыха летом превращаются в 

настоящие мусорные свалки.  Несознательные отдыхающие приво-

зят на пикники много съестного, а потом оставляют после себя па-

кеты, бутылки, бумагу и другие бытовые отходы. 
Мы выбрали берег возле лодочной станции не случайно. Именно 

он никогда не убирают, а ведь там часто отдыхают дети, которые видят эту неприглядную картину. 
Силами нескольких человек за два часа мы очистили 100 кв.м берега и заполнили все пакеты 

объемом 60 л каждый. Всего собрали 1200 л мусора. 

 

 

 

Учимся правильно выбрасывать мусор 
 

В октябре в нашей школе стартовала акция «ПЛАСТическая операция».  

 
Возле кабинета биологии на втором этаже появился 

контейнер для сбора пластиковых бутылок. В развитых 

странах мира давно принято разделать мусор на органи-

ческий и неорганический, чтобы затем правильно его пе-

рерабатывать. В нашем городе такая хорошая традиция 

только приживается. 
Рядом с контейнером на стене висит стенд, в кото-

ром рассказывается суть акции. Пластик – это мусор, ко-

торый можно легко переработать во что-то новое, напри-

мер, в посуду, синтетическую одежду, медицинское обо-

рудование, мебель и многое другое. 
Организаторами акции «ПЛАСТическая операция» 

стали кафедра Экологии института естественных наук 

СВФУ. 

 
 

София ПШЕННИКОВА 
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